

TABLEAU de la population française Acadienne de 1749 à 1771 comparé à cette même population, dans les Provinces du Golfe, en 1871.

NOMS DES LIEUX.	1749.	1755, Avant la Pros- cription.	1755, Après la Pros- cription.	1756.	1758, Après la prise de Louis- bourg.	1765.	1771.	1871.	
	Circonscriptions Nouvelles.	Circonscriptions. Anciennes.	1	2	3	4	5	6	7
Nouvelle-Ecosse.	Péninsule	13,000	8,200	1,200	1,200	1,200	1,700	1,860	21,969
	Isle Royale.....	1,060	3,000	3,000	2,500	700	800	920	10,864
Isle du Prince Edouard	Isle St. Jean....	1,000	3,000	3,500	4,500	6,500	1,400	1,270	15,000
	District de Gé- daïc	600	3,500	4,000	2,000	300	2,000	1,101	13,008
Nouveau-Brun- wick	Côtes du Golfe..	100	400	400	1,000	500	2,000	1,093	12,916
	Baie des Chaleurs	100	150	150	500	400	1,000	795	9,412
	Rivière St Jean.	200	250	250	1,600	1,100	1,250	1,403	9,571
Etat du Maine..	Rivière St. Jean.	7,000	
Totaux	16,000	18,500	12,500	13,300	10,700	10,150	8,442	99,740	
	1	2	3	4	5	6	7	8	

Ce qu'on appelle ici le District de Gédaïc (Chédiac) comprend la Rive Nord de la Baie de Chignitou ou le Beaubassin, et les Côtes Est, depuis la ligne qui sépare aujourd'hui la Nouvelle-Ecosse du Nouveau-Brunswick, dans l'Isthme, jusqu'à Richibouctou ; les Côtes du Golfe désignent toute cette partie du Nouveau-Brunswick qui s'étend de Richibouctou aux Isles Miscou et Chipâgan, enfin la Baie-des-Chaleurs ne veut dire ici que la Rive sud de cette Baie, la partie du Nouveau-Brunswick.

Les chiffres des deux premières colonnes, 1749 et 1755, sont déduits de plusieurs données ; mais principalement d'un mémoire de 1748, et du mémoire de l'abbé de l'Isle-Dieu, de 1754. Le chiffre total de 1755 est le report du chiffre total de 1749, avec addition de l'augmentation naturelle au taux de 2.5 par cent par an, taux normal du peuple Acadien laissé à lui-même.

Le premier mémoire porte à 8,850 le chiffre des communians de la Péninsule acadienne de 1748, ce qui équivaut à environ 13,000 âmes ; ce même mémoire parle de 15 à 20 familles à la Rivière Saint-Jean ; quelques familles du sud les rejoignirent peu après. Ces renseignements sont, en somme, confirmés par Lafargue, dans son *Histoire Géographique de la Nouvelle-Ecosse*, publiée à Londres, en 1749.

Voici comment paraît avoir été distribué ce chiffre de 13,000 habitants de la Péninsule Acadienne : à Port Royal, 1,500 ; à la Rivière aux Canards, 900 ; à Grand Pré 1,500 ; à Pipi-